
基泰建設股份有限公司擔任實施者擬兵之 「 擬訂臺北市文山區

實踐段二小段 563一1 地號等 39 筆土地都市更新事業計畫案」

公聽會發言要點

壹、時間：民國108年10月24日（星期四）下午3時00分

貳、 地點：臺北市文山區木新區民活動中心

（臺北市文山區木新路三段310巷4號2樓）

參、 主持人：臺北市都市更新處蔡股長欣沛

肆、 出列席單位及人員：（詳簽到簿）

伍、 主席致詞：

記錄：吳秀娟

委員、各位地主及實施者團隊，歡迎大家來參加由基泰建設股份

有限公司擔任實施者擬具之 「 擬訂臺北市文山區實踐段二小段

563-1地號等39筆土地都市更新事業計畫案」之公辦公聽會，本

次會議是由市府依法主辦，我是今天會議的主持人， 目前任職更

新處事業科的股長蔡欣沛，今天邀請專家學者是現任本市都市更

新審議會委員筒委員裕榮及臺北市稅捐稽徵處與會。公聽會舉辦

的意豈是透過公聽會之舉辦讓住戶暸解計畫內容並廣納各住戶

之意見，住戶所提意見實施者均應於計畫書內載明並妥予回應，

後續作為本市都市更新及爭議處理審議會審議參考。如果各位地

主想要發言的話請到發言登記處進行登記，會議流程會請實施者

做10分鐘事計的簡報，再請各位地主表達意見。

陸 、 與會單位發言要點：

一、 所有權人 一高○芝、高○鐘、高○鈴、高○煌（588、588-1地

號土地，高○芝代為發言）（現場登記發言）：

1.都更範圍內有我們的祖厝’除此之外，臨木新路倒也有一個先
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人墳墓，但目前實際上是誰在管理維護，我並不清楚，但這還
是我們很關心的議題，畢竟這是我們的祖先，希望未來都 更後
這部分也能有一個妥善的處理方式。

2.我們持有的產權面積都不大，剛剛聽建築師的建築設計，本案
有小坪數的房型，而簡報中的選配原則有提到合併選自己的內容，
也想了解該如何進行，希望我們在還配時，能以還配到一戶為
原則。

3.本案大概有66位所有權人，而目前同意的人數僅有8位，其
實以人數來看比例非常低，當然因為多數人的土地都是繼承而
來，所以持分非常細碎面積也很小，但也不應該就忽視我們的
權益，會讓我們擔心會不會用權利變換的方式就將小地主的權
益吃掉了，希望實施者能真的妥善處理我們的疑慮，不是在會
議上虛應故事，而是真的能在會後與我們聯繫，一起討論出一
個具體的方案。

二、 所有權人 一 絲○○嬌（563-1地號等23筆土地）（現場登記發

言）
1. 請問會後若有其他意見是否能以書面意見補充。

三、 所有權人 一 財政部圍有財產署北區分署（581-1、613地號土

地，書面意見承辦代為宣讀）：

1.國有土地處理方式如下：

(1）依財政部108年6月20日公布修正之 「 都市更新事業範

圍內國有土地處理原則」（下稱處理原則）「本案更新單元

範圍內本署經管同小段6日地號國有土地，面積為32平

方公尺 ，佔更新單元總面積4,275.37平方公尺之比例為

0.75% ，因本案採權利變換方式實施，國有土地處理方式

依處理原則第孟點規定，更新單元範圍內之國有土地面積

合計未達500平方公尺，且未達該更新單元土地總面積四
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